

- Labor Académica -

ACTAS No. 4

Sesión Extraordinaria — Domingo 28 de Abril i
Miércoles 1 de Mayo 1940.

Esta sesión se celebró de 10 a 12 M., en la morada del Presidente, con asistencia de los académicos Henríquez, Mejía, Larrazábal, Jiménez i Rodríguez Demorizi.

El acta de la sesión de marzo fué leída i aprobada.

Se les dió lectura a sendas comunicaciones con las cuales manifiestan su aceptación i su reconocimiento a los Correspondientes recién elegidos: el Dr. Rufino Blanco Fombona, en Venezuela; i el Dr. René Lafuía, en Cuba.

El Académico Secretario le dió lectura a una carta del Sub-Secretario de Estado de los E. U. de América, Mr. Summer Welles, con la cual invita a la Academia Dominicana de la Historia a concurrir, personalmente i con trabajos escogidos en el temario adoptado, al Congreso Científico que se reunirá en Washington desde el 8 hasta el 20 de Mayo. Cambiando ideas al respecto, i deseando corresponder de algún modo a la cortés invitación, se resolvió delegar la representación de la Academia en los dos distinguidos profesores universitarios e historiadores que son, a la vez, Individuos Correspondientes de la Academia Dominicana: el Dr. Nicholas Murray Butler, Rector de la Universidad de Columbia i Doctor Honoris Causa de la Universidad de Santo Domingo; i el Dr. John Fritz Gerald, Catedrático de la Universidad de Arizona. Las credenciales serán remitidas por Vía Aérea en interés de que lleguen sin demora a sus destinatarios.

El Orden del Día se concretaba a conocer de una comunicación de la Secretaría de Estado de Relaciones Exteriores, fecha el 22 de abril, con la cual se invita a la Academia i a cada uno de sus miembros —tal como lo hizo también la Secretaría General desde su residencia en la Habana— a concurrir i hacerse representar en la II Reunión Interamericana del Caribe.

Hízose un examen detenido de las dificultades que, actualmente, obstan las faenas imprevistas de la Academia, por la falta de salud de algunos de sus miembros i por el recargo de labores que absorben el tiempo de los otros. Ello no debía ser óbice, empero, al esfuerzo i la buena voluntad con que la Academia debe hacer acto de presencia en las sesiones de la Conferencia Inter-Americana reunida en la Primada de las Indias.

Acordose, en principio, la nominación de una Comisión que asumiría en las sesiones i en los actos oficiales que se celebren, la representación de la Academia Dominicana de la Historia. Algunos de sus miembros, si no todos, concurrirían con sendos estudios en relación con los tópicos enunciados en el temario previamente publicado.

Convínose, por último, siendo ya la hora avanzada, suspender la sesión i continuarla el miércoles próximo de cinco a siete de la tarde.

El miércoles, día 1 de Mayo, se reanudó la sesión con los mismos académicos que asistieron a ella el domingo.

El Secretario dió lectura a una segunda comunica-

ción de la Cancillería, fecha el 30 de abril, con la cual se reitera el contenido de la primera i se le pide a la Academia informar a esa Secretaría de Estado quienes asumirán su representación i quienes concurrirán, con estudios o monografías, a las labores de la referida Asamblea.

Como precisamente la sesión se reanudaba con ese mismo objeto, adoptado en principio, la comisión representativa quedó integrada con cinco de sus miembros como sigue: Don Félix E. Mejía, Lic. Arturo Logroño, Don R. Emilio Jiménez, Lic. C. Larrazábal Blanco i Lic. E. Rodríguez Demorizi. Los tres últimos, digna i voluntariamente, ofrecieron ocuparse en el estudio de sendos temas históricos, o necesariamente relacionados con la historia, en la medida en que el escaso tiempo prefijado lo consienta.

El Presidente agradeció el voluntario concurso ofrecido por tres de sus colegas i, especialmente, al Académico Mejía por su ofrecimiento de aumentar la contribución de la Academia, si su salud continúa mejorando como se desea.

Con esto terminó la sesión. Ya era de noche.

Fed. Henríquez i Carvajal,
Presidente.

E. Rodríguez Demorizi,
Secretario.

ACTA No. 5

Sesión Extraordinaria — Domingo 23 de Junio de 1940.

Esta sesión se celebró el cuarto domingo del corriente mes por falta de quorum en la ordinaria de mayo i en la ordinaria de junio. Asistieron a ella los académicos Henríquez Carvajal, Presidente; Larrazábal Blanco, Jiménez, i Rodríguez Demorizi, Secretario. Se hizo constar la ausencia, justificada, de los académicos Troncoso de la Concha, Rodríguez i Mejía.

El Académico Secretario le dió lectura al acta número 4, correspondiente a la sesión anterior, i fué aprobada sin observaciones.

El Académico Presidente informó que los acuerdos citados en el acta que acababa de leerse habían sido cumplidos de inmediato.

INFORME.— El Académico Secretario, en nombre de la delegación designada para representar a la Academia en la Reunión Interamericana del Caribe, dió cuenta de la asistencia de los cinco miembros que la integran i de las ponencias i estudios leídos, respectivamente, por tres de ellos: Jiménez, Larrazábal i Rodríguez Demorizi.

La correspondencia fué leída en este orden: sendas cartas del Dr. O. Crispo Acosta, de Uruguay, i del Dr. Rafael Heliodoro Valle, de México con las cuales aceptan i agradecen su elección como Académicos Correspondientes. Carta del Dr. N. Murray Butler, con la cual agradece su designación como Delegado al Congreso Científico Americano, aunque no le fué posible concurrir a sus sesiones. Carta del Dr. John Fitz Gerald, con

la cual acepta su designación como Delegado i participa que asistirá a las sesiones de dicho Congreso reunido en Washington. Comunicación del Secretario General del citado Congreso, muy cortés, con la cual expresa la satisfacción del Presidente i de los Miembros de la Directiva por la asistencia de la Delegación de la Academia Dominicana de la Historia a las sesiones del Octavo Congreso Científico Americano. Comunicación del Secretario de Educación i Bellas Artes, muy atenta, con la cual remite otra del Centro de Estudios Pan Americanos, establecido en la ciudad Belo Horizonte, Minas Gerais, Brasil. Es una circular con que se inicia el establecimiento de relaciones culturales mediante el intercambio de libros i revistas que propendan al mutuo conocimiento interamericano.

Se dispuso —con vista de una breve carta del poeta hispano— el egreso de cinco pesos para la adquisición de algunos ejemplares del cuaderno intitulado "Flor de Sonetos".

Se acordó —oír el informe que al respecto hizo el Presidente sobre la importancia i el mérito de los capítulos referentes a un periodo de la Era Colonial, en parte poco conocido i en parte no conocido, escritos hace años i revisados ahora por el Dr. Américo Lugo— asignar cinco pesos mensuales como contribución de la Academia a los gastos que implican la edición por separado de los pliegos que formarán uno o dos volúmenes.

El Presidente dió cuenta, de haber cerrado el libro de la contabilidad académica el último día del año anterior con un balance muy apreciable; i a la vez sujió que ese balance se conserve en depósito, por separado, en miras de dedicarlo a la obtención de un local, contando con la buena voluntad del Ejecutivo. Expuso, además, que había rendido cuenta a la Secretaría de Educación i Bellas Artes del primer cuatrienio —Enero, Febrero, Marzo i Abril— en los términos prescritos por resolución del Ejecutivo. El balance a favor inicia los ingresos del segundo cuatrienio desde el primero de año.

El Presidente —correspondiendo a una pregunta que se le hizo al respecto— participó que el Académico Max Henríquez Ureña había llegado a Portugal el día 2 de Junio, con notable mejoría en su convalecencia, i permanecería en Lisboa acompañado de su esposa; i la Academia, complacida, acordó que se le dirijiese un radiograma con la felicitación i el saludo cordial de la misma.

A la una P. M. se cerró la sesión extraordinaria de ese día.

E. Rodríguez Demorizi,
Secretario.

Fed. Henríquez i Carvajal,
Presidente.

- CORRESPONDENCIA -

José Vasconcelos
y
Herminio Ahumada
Abogados
Calle de la Palma Número 32
México, D. F.

Mayo 9 de 1940.

Sr. Dn. Federico Henríquez y Carvajal
Pdte. de la Academia Dominicana
de la Historia.
Ciudad Trujillo.

Muy distinguido y fino amigo:

Con la visita de uno de los secretarios de la Legación de Santo Domingo tuve la satisfacción de recibir el diploma que confirma mi elección como Individuo Correspondiente de la Academia Dominicana de la Historia. Una viva satisfacción me ha causado este singular honor que debo a su bondadosa amistad y a mi cariño por la República Dominicana.

Recibí también la revista "Clío", órgano de la Academia que conservaré con toda atención.

También me dió gusto saber por su amable enviado, que se conserva usted fuerte y animoso a pesar de los años.

Yo estoy ahora dedicado a mis asuntos parti-

culares y en relativa tranquilidad. Lo recuerda afectuosamente y le desea todo bien su colega, amigo y S. S.

J. Vasconcelos.

Estados Unidos de Venezuela
Legación en la República Oriental
del Uruguay

Nº 19

Montevideo, 3 de Abril de 1940.

Señor:

He tenido el honor de recibir la comunicación oficial de usted en la cual me participa que la Academia Dominicana de la Historia, me ha elegido por unanimidad de votos Miembro correspondiente en Venezuela.

Sin creer de ningún modo que puedo merecer la distinción de que me hace objeto ese ilustre Cuerpo, acepto agradecido porque veo en ello un honor para mi país; y el deseo de la República Dominicana y de sus más eminentes hijos de contribuir al espíritu de fraternidad entre nuestras respectivas Patrias.

Ruego a usted acepte, como Presidente de la Academia, la expresión de mi gratitud y la ha-

